
令和４年第１０回清瀬市農業委員会会議録 

 

令和４年１０月２５日午前９時００分から午前９時３５分、清瀬市役所４

階研修室１において、清瀬市農業委員会を開催した。 

 

１ 出席委員 会   長 第９番 松村 俊夫 

 会長職務代理 第３番 小寺 正明 

 第 １ 番 村野 和博 第 ２ 番 西川 幸広 

 第 ４ 番 齊藤 正樹 第 ５ 番 金子 住晴 

 第 ６ 番 並木  浩 第 ７ 番 石井 啓介 

 第 ８ 番 増田  武 第１０番 内野 悦二 

 第１１番 横山 眞一 第１２番 村野 正明 

 第１３番 後藤 由美子 第１４番 金子 廣明 

 

２ 議長    松村 俊夫(会長) 

 

３ 書記    戸野慎吾・中野正明・山下航平 

 

４ 付議事項（１）相続税納税猶予制度に基づく「引き続き農業経営を行っ

ている旨の証明願」について 

(２) 農地法の届出について〔４条関係〕 

(３) 農地法の届出について〔５条関係〕 

（４）その他 

 

議 長   企業的農業経営顕彰で野村一夫氏と石井啓介氏が対象になりま

して、先週火曜日に現地調査が無事終了いたしました。また、

下清戸の関健一氏が、全国担い手サミットｉｎふくいにおいて

農林水産省経営局長賞を受賞され、福井県鯖江市において表彰

式も行われました。ご本人も大変喜んでおられました。表彰に

関しまして、審査員長からのお話で、今回農林水産大臣賞の選

考に最後まで非常に苦慮したそうです。 

それから、北多摩地区農業委員会連合会５０周年記念事業が清

瀬市にて来年度に開催されます。農業委員の皆様にもご協力を

よろしくお願いします。それでは、定刻になりましたので、 

令和４年清瀬市第１０回の農業委員会を始めたいと思います。 

本日、委員１４名中１４名の出席となっております。会議規則

第６条の規定により過半数を満たしておりますので、本日の総

会は成立いたします。会議を開催するにあたり議事録署名委員

を指名させていただきます。第３番小寺正明職務代理、第４番

齊藤正樹委員となっております。よろしくお願いいたします。 



      議案第１号相続税納税猶予制度に基づく「引き続き農業経営を

行っている旨の証明願」を議題とさせていただきます。事務局

より説明をお願いします。 

 

事務局   はい。こちらは相続税納税猶予制度を適用された方が、３年ご

との報告を税務署に行う際に必要な書類になっております。申

請は４件です。申請者の住所氏名等は省略させていただきま

す。 

      １件目 申請年月日 令和４年１０月６日、申請回数２回目。 

２件目 申請年月日 令和４年１０月７日、申請回数２回目。 

３件目 申請年月日 令和４年１０月１１日、申請回数７回目。       

４件目 申請年月日 令和４年１０月１１日、申請回数９回目。 

以上でございます。 

 

議 長   只今、事務局で朗読説明ございました。担当地区の委員さんが 

現地を確認しておりますので、報告をお願いします。 

１件目、石井委員より説明をお願いします。 

 

石井委員   １０月７日に事務局の山下さんと現地調査に行ってまいりまし

た。キウイフルーツが栽培され、ネットで圃場全体を覆い、し 

っかりと管理されておりました。問題はないと思います。以上 

です。 

 

議 長   ２件目、増田委員より説明をお願いします。 

 

増田委員   １０月１２日に事務局の山下さんと現地調査に行ってまいりま

した。植木が植えてあり、全部綺麗に管理されておりました。

また、畑に他の土地の木の枝が越境しておりまして、所有を確

認して、伐採をお願いしたいと思います。 

 

議 長   市の管理ですね。伝えておきます。３件目、並木委員より説明

をお願いします。 

 

並木委員   １０月１２日に事務局の山下さんと現地調査に行ってまいりま

した。畑は綺麗に耕作、また耕運されており、全く問題ありま

せん。以上です。 

 

議 長   ４件目、横山委員より説明をお願いします。 

 

横山委員   １０月１２日に事務局の山下さんと現地調査に行ってまいりま



した。現地は広範囲にわたっておりまして、ビニールハウスが

２ヶ所、その他は露地栽培で主に里芋・人参・ほうれん草を栽

培しておりました。ほうれん草につきましては順次計画的に蒔

かれておりまして、大変しっかりと管理されておりました。自

宅裏に小規模な畑があり、雑草が生えておりましたが、ご本人

がいらっしゃったため、お話ししました。隣接住宅地よりスギ

ナが入ってきており、それを取り除きたいので少し時間が掛か

ってしまっているとの話でした。なるべく早めに現地を回復す

るようにと伝えました。息子さんと農地を有効活用されており

大変よろしいと思います。 

 

議 長   只今、担当委員より説明がございました。各委員何か質問はあ

りますでしょうか。 

 

委 員   異議なし。 

 

議 長   それでは、異議なしということで承認させていただきます。 

議案第２号、農地法に基づく届出「４条関係」についてを議題

とさせていただきます。農地法第４条の専決処理報告を事務局

より、お願いします。 

 

事務局   はい、それでは農地法第４条１項８号の規定による自己による

農地転用の届出、専決処理報告をさせていただきます。届出は１

件です。届出者の住所氏名等は省略させていただきます。９月１

３日から１０月１１日までの受付分となっております。  

土地の表示 下清戸五丁目８４８番５、地目 畑、 

地積 ０.８７㎡、他２筆、合計 ３５.８７㎡、 

転用の目的 公衆用道路、９月１６日受付、９月２２日処理。 

以上でございます。 

 

議 長   質問等はございますか。 

 

委 員   異議なし。 

 

議 長   以上が４条の報告です。議案第３号、農地法に基づく届出「５条

関係」についてを議題とさせていただきます。清瀬市農業委員会

会議規則第１０条、委員会の委員は自己または同居の親族、もし

くはその配偶者の事項についてはその議事に参与することがで

きないということになっておりますので、増田委員はしばらく

の間退出をお願いします。 



       

～増田委員退出～ 

 

議 長   それでは事務局より、報告をお願いします。 

 

事務局   はい、それでは農地法第５条第１項第７号の規定による権利移 

動を伴う農地転用の届出、専決処理報告をさせていただきま

す。届出は９件ございますが、先に１件目まで報告いたしま

す。申請者の住所氏名等は省略させて頂きます。９月１３日か

ら１０月１１日までの受付分となっております。 

１件目 土地の表示 中里五丁目９００番８、地目 畑、 

地積 １６１㎡、転用の目的 住宅用地、９月１３日受付、９

月１５日処理。以上でございます。 

 

議 長    質問等はございますか。 

 

委 員    異議なし。 

 

議 長   それでは増田委員の入室を許可します。事務局より、続けて報 

告をお願いします。 

 

～増田委員入室～ 

 

事務局    はい、それでは報告させていただきます。 

２件目 土地の表示 下清戸五丁目８４８番８、地目 畑、 

地積  １２０㎡、他２筆、合計 ２８４㎡、転用の目的 住宅

用地・公衆用道路、９月１６日受付、９月２２日処理。 

３件目 土地の表示 中清戸三丁目４７６番２、地目 畑、 

地積  １２５㎡、転用の目的 戸建建築販売、９月２０日受

付、９月２２日処理。 

      ４件目 土地の表示 中里一丁目１６７２番３、地目 畑、 

地積  １６㎡、他２筆、合計 ３１２.０１㎡、転用の目的 

戸建住宅建築販売のための道路・ゴミ置き場造成、９月２０日

受付、９月３０日処理。 

５件目 土地の表示 中里一丁目１６７２番８、地目 畑、 

地積  １２０㎡、他４筆、合計 ６００㎡、転用の目的 戸建

建築販売、９月２０日受付、９月３０日処理。 

６件目 土地の表示 中里一丁目１６７２番１０、地目 畑、 

地積  １２０㎡、他４筆、合計 ６１８㎡、転用の目的 戸建

建築販売、９月２０日受付、９月３０日処理。 



      ７件目 土地の表示 野塩一丁目１５０番１５、地目 畑、 

地積  ２６㎡、他１筆、合計 ４６５㎡、転用の目的 戸建建

築販売、９月２９日受付、１０月４日処理。 

８件目 土地の表示 中清戸一丁目５３７番４、地目 畑、 

地積  １７８㎡、他１筆、合計 ２９３㎡、転用の目的 戸建

建築、１０月６日受付、１０月１２日処理。 

      ９件目 土地の表示 上清戸一丁目４４６番４、地目 畑、 

地積  ４８９㎡、転用の目的 共同住宅、１０月６日受付、１

０月１２日処理。以上でございます。 

 

議 長   質問等はございますか。 

 

委 員   異議なし。 

 

議 長   以上が５条の報告です。 

   議案第４号、その他を議題とさせていただきます。 

（１）生産緑地の買取申出に係る農業委員会への協力について。事

務局で朗読説明をお願いします。 

 

事務局   はい、朗読させていただきます。申請者の住所氏名等は省略さ

せていただきます。 

１件目 買取希望所在地 清瀬市中清戸一丁目５６６番１、 

地目 畑、地積 １,４０１㎡、他１筆、合計 ２,５９７㎡。 

２件目 買取希望所在地 清瀬市中里五丁目１１２７番３、 

地目 畑、地積 ６９４㎡。 

３件目 買取希望所在地 清瀬市下清戸五丁目８９５番、 

地目 畑、地積 １,２９２㎡、他６筆、合計 ４,００７㎡ 

以上でございます。 

 

議 長   これは生産緑地の買取申出に係る協力依頼でございます。希望

される方がいれば、事務局に一報お願いします。 

    （２）清瀬市農業委員会事務局の設置及び運営に関する規定の一部 

       を改正する規定について、事務局より説明をお願いします。 

 

事務局   お手元に議案第４号（２）資料の農業委員会事務局の設置及び

運営に関する規定の一部を改正する規定の新旧対照表を配らせ

ていただきました。第９条の権限の部分ですが、参照している

市の条文の改正があり、執行に関する規定から、執行に関する

規則に改められましたので、農業委員会の規定を直す内容とな

っております。以上です。 



議 長   質問等はございますか。 

 

委 員   異議なし。 

 

議 長   それでは清瀬市農業委員会事務局の設置及び運営に関する規 

定の一部を改正する規定について、異議なしということで承認

させていただきます。 

 

議 長 （３）会議の報告 

① 農地利用状況調査（農地パトロール）。令和４年９月２７日

(火)午後１時３０分より、市内全域で行いました。 

参加者は農業委員と事務局と都市計画課職員です。これは、

全員出席しておられますので報告は割愛させていただきま

す。 

② 農業委員会農地部会長・経営部会長研究集会。令和４年１０

月４日（火）、午後１時３０分より清瀬市役所で行われまし

た。参加者は農地部会長、事務局です。増田委員報告おねが

いします。 

 

増田委員   １０月４日にＷＥＢ会議にて横山部会長と事務局の山下さん 

と私で参加いたしました。内容は農地の保全と農業経営が主な

テーマでございました。農地保全に関しましての事例は、ＮＰ

Ｏ法人全国農業体験農園協会の理事長の加藤さんから農業体験

に関する発表でした。練馬区で父親が９５a子供１４０aを管

理しておりまして、１区画３０㎡で５万円、１８０区画を管理

しているそうであります。農業経営に関しましての事例は、瑞

穂町の近藤ファームの分業経営でした。この方はスタッフ７名

パート５名４００aの畑でネギや小松菜、サツマイモなどをス

ーパーなどに卸しておりました。報告は以上です。 

 

議 長   近藤ファームさんは去年農林水産省経営局長賞を受賞されてい

ますね。関健一氏などと共に養液研究会を運営されており、会

長は近藤氏で副会長は関氏だそうです。関氏より会長はとても

熱心な方だと伺いました。体験農園の加藤さんは体験農園を最

初に始めた方です。 

 

③ 北多摩地区農業委員会連合会理事会。令和４年１０月１３日 

（木）午後２時００分より清瀬市役所で行われました。参加

者は私と事務局です。事務局お願いします。  

 



事務局長   北多摩地区農業委員会連合会理事会ですが、清瀬市におきまし

て６理事市で、令和４年度優秀農業経営者表彰式について、北

多摩地区農業委員会連合会５０周年記念事業について、などを

議題に審議が行われました。５０周年記念事業につきましては

令和５年５月１６日火曜日午後２時より清瀬けやきホールにて

開催いたしますので、各委員の皆様につきましてもご出席のほ

どをよろしくお願いします。以上です。 

 

議 長   北多摩地区優秀農業経営者表彰を令和５年２月３日１時３０分

より清瀬市役所４階で開催します。詳しい内容は追って連絡し

ます。 

 

④ 第２４回全国農業担い手サミット inふくい。令和４年１０月

１９日（水）から令和４年１０月２０日（木）の２日間、サ

ンドーム福井で行われました。参加者は私と事務局長です。 

 

事務局長   先程会長からの説明のあった通りでございます。関健一氏の研

修生全員が都内で独立就農されており、その実績などが今回評

価されまして、全国優良経営体表彰の担い手づくりの部門にお

きまして、農林水産省経営局長賞を受賞されました。なお、来

週火曜日に、関健一氏が市長へ表敬訪問のためにご来庁、ご報

告される予定でございます。１１月１５日号の市報にも受賞内

容等に関しまして掲載させていただく予定です。以上です。 

 

議 長   東京都には４４の農業委員会があります。３年間のうちにその

中で、清瀬市からおふたりも表彰されており、市にとっては大

変名誉な事であり、市の農業技術がいかに高いかというのが証

明された内容だと思っております。 

 

（４）会議の日程 

①農業委員会会長現地研究集会。令和４年１０月２７日（木） 

午後１時００分より５時まで、和歌山と北多摩地区の各会長

でＷＥＢでの研修を行います。清瀬市役所にて参加者は私と

事務局長です。 

②第２回清瀬市農畜産物品評会実行委員会。令和４年１０月３

１日（月）午後２時００分より、清瀬市コミュニティプラザ

ひまわりで行います。参加者は農業委員、事務局、農畜産物

品評会実行委員です。 

③令和４年度第２回臨時総会。令和４年度１１月１７日（木）

午後２時より、ホテルエミシア東京立川で行います。参加者



は私と事務局長です。 

④清瀬市農畜産物品評会。令和４年１１月１９日（土）午前８

時３０分より、清瀬市コミュニテイプラザひまわりで行いま

す。参加者は農業委員、事務局、農畜産物品評会実行委員で

す。 

⑤令和４年度東京都農業感謝祭。令和４年１１月２２日（火）

午前９時００分より、大國魂神社で行います。本年度は下宿

の坂間利司さんが受賞されます。同行者は私です。後日報告

いたします。 

⑥第１１回農業委員会。令和４年１１月２８日（月）午前９時

００分より清瀬市役所４階研修室１で行います。参加者は農

業委員、事務局です。以上が会議等の日程でございます。全

体を通して質問等はございますか。 

 

委 員   ありません。 

 

事務局   事務局はありません。 

 

議 長   特にないようですので、終了したいと思います。 

 それでは職務代理お願いします。 

 

職務代理   慎重審議ありがとうございます。以上をもちまして、第１０回

清瀬市農業委員会閉会致します。お疲れ様でした。 

 

 

 

 

以上会議の顛末を記載し相違ないことを証する為、これを署名捺印する。 

   

 

       議    長      

 

  署名委員（第３番）   

 

  署名委員（第 4番）   

 

 


